

Boletín informativo nº 32 noviembre 2024

Acto de inicio de Campaña del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Protegida Granada Mollar de Elche.

Este evento que da inicio a la temporada 2024-2025 tuvo lugar así como la chef ilicitana Susi Díaz (1 estrella Michelin) y el mejor pastelero del mundo, Paco Torreblanca, que han querido arropar a la madrina de la campaña 2024/2025. en la Casa Gran d'Asprella, ubicada en la pedanía ilicitana de Las Bayas el 1 de octubre y contó con la asistencia del Rector y del Presidente del Consejo Social de la UMH, junto a numerosas autoridades y representantes de la sociedad civil y colectivos agrarios locales, provinciales y regionales. En esta ocasión la invitada de honor y madrina del acto fue Begoña Rodrigo, reconocida como la mejor cocinera de vegetales de Europa y segunda a nivel mundial, galardonada con 1 estrella Michelin y 3 soles de Repsol.

Entrega de los Premios de la Asociación de la Empresa Familiar de Alicante (AEFA), el 1 de octubre

Varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche asistieron a esta vigésimo novena edición celebrada en Benidorm. Anualmente AEFA, que representa buena parte del empleo y producto interior de nuestra economía provincial, premia la trayectoria de aquellas empresas familiares que han resaltado por su continuidad y buen hacer empresarial y con un denominador común: una posición de liderazgo en sus respectivos sectores y una clara apuesta por la innovación.

V edición de la Noche de la Economía en la Cámara de Comercio de Orihuela

El 3 de octubre varios representantes del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche participaron en esta significativa cita para los intereses multisectoriales de esta comarca, junto a dirigentes del entorno empresarial, político y social del entorno de la Vega Baja de gran importancia para la UMH. Esta gala tiene como objetivo principal reconocer el arduo trabajo y la encomiable labor del tejido productivo de esta zona, donde nuestra universidad colabora mediante la relación próxima de sus dos campus allí localizados: Desamparados y Salesas.

Consejo Asesor de la Cátedra de la Empresa Familiar “Juan Perán Pikolinos” de la Universidad Miguel Hernández de Elche

El 10 de octubre tuvo lugar la convocatoria periódica del consejo asesor de esta cátedra de la UMH para dar cuenta de las actividades realizadas en el curso 2023-24 y aprobar las que tienen previsto realizarse durante el presente curso académico, fundamentalmente todo lo relacionado con la XVII edición del programa formativo de la Cátedra desarrollada con la Asociación de la Empresa Familiar de la provincia de Alicante (AEFA), en la que intervienen como docentes diversos profesionales elegidos de empresas y universidades, por su experiencia específica para hacer posible su mejor desarrollo práctico. El acto contó con la asistencia del Director de AEFA, de los Codirectores de la cátedra, de representantes del profesorado y patrocinadores, y del Secretario del Consejo Social de la UMH.

Jornada Interuniversitaria 5UCV *Mentoring*, el viernes 11 de octubre

El Salón de Grados del edificio Arenals del campus de Elche acogió esta jornada organizada por el Observatorio Ocupacional de la Universidad Miguel Hernández con el objetivo de poner en valor los diferentes Programas de Mentoring de las universidades públicas de la comunidad valenciana, para ayudar al estudiantado a emprender y alcanzar sus objetivos profesionales. El encuentro al que asistió el Secretario del Consejo Social de la UMH permitió compartir experiencias destacadas y buenas prácticas de las cinco universidades públicas valencianas, relacionadas con la orientación e impulso que puede suponer el mentoring en el estudiantado y en el colectivo *alumni*.

Acto de presentación del estudio “La Formación Dual Universitaria en España. Estado de la Cuestión”, el 14 de octubre

La Fundación Bertelsmann y la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas (CCS), entidad que aglutina a los Consejos Sociales de todas las universidades públicas y a los consejos y patronatos de universidades privadas, han presentado en Madrid el estudio sobre la dualización de la universidad. Se trata de impulsar la Formación Dual Universitaria (FDU), un tipo de enseñanza en la que los estudiantes cursan una parte de su educación en la universidad y otra parte en una empresa, que fue regulada por primera vez en España a finales de 2021. En el acto participaron el Presidente de la Conferencia de Consejos Sociales de las universidades españolas, Antonio Abril y representantes de la Fundación Bertelsmann, ante numerosos portavoces del ámbito universitario, la investigación y la empresa. El estudio permite conocer mejor la FDU y, como observatorio, analizar de primera mano las necesidades e intereses de las propias universidades en esta modalidad formativa y los ámbitos de conocimiento en los que se apuesta por la dual universitaria.

Encuentro Técnico de Secretarios de Consejos Sociales de las Universidades Españolas

El 14 de octubre el Secretario del Consejo Social de la UMH asistió a esta cita periódica de la Comisión de Secretarios, dentro de su plan de actuaciones para el curso 2024-2025, para tratar entre otros asuntos, sobre la comunicación institucional en la Universidad y en los Consejos Sociales. La cita fue convocada para analizar cómo se lleva a cabo la comunicación institucional universitaria y cómo se podría mejorar la comunicación en los consejos sociales, con la finalidad de mejorar el impacto y la visibilidad de las acciones desarrolladas por estos órganos.

Comité Ejecutivo de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas (CCS), el 15 de octubre

El Sr. Presidente del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche participó como miembro del Comité Ejecutivo de la Conferencia de Consejos Sociales de las universidades españolas (CCS) en esta nueva reunión, que se convocó fundamentalmente para revisar las enmiendas remitidas por sus miembros a la propuesta de actualización de los Estatutos de la CCS, acordada en el convocatoria anterior, para a continuación decidir su remisión a todos los asociados para su consideración y posterior presentación de sus enmiendas al texto propuesto.

Encuentro con Consultores Economistas para la promover la realización de Prácticas Profesionales y Trabajos Fin de Estudios en empresas y despachos relacionados

Tras la firma del acuerdo específico firmado con el Ilustre Colegio de Economistas de la provincia de Alicante, el 15 de octubre tuvo lugar una reunión con veinte representantes de los despachos profesionales interesados con la iniciativa impulsada por nuestro Consejo Social. El encuentro sirvió para informarles de todas las potencialidades recogidas en el convenio y de los procedimientos para canalizar las peticiones concretas de estudiantes para la realización de prácticas; así como para favorecer la elaboración de trabajos fin de grado o de master en sus dependencias profesionales o para facilitarles la posibilidad de realizarlos en sus empresas clientes. Por parte de la UMH participaron el Secretario del Consejo Social junto a la Vicedecana de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Elche y el responsable del Observatorio Ocupacional de la Universidad Miguel Hernández de Elche.

XXXIV Congreso de la Asociación de Profesionales de Gabinetes de Comunicación de Universidades y Centros de Investigación del Estado Español (AUGAC)

El Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche ha colaborado con estas jornadas técnicas celebradas en el campus de Elche, para favorecer el intercambio de conocimientos, experiencias y mejoras prácticas en el ámbito de la comunicación institucional universitaria. El congreso se desarrolló los días del 16 al 19 de octubre y especialmente ha fomentado la colaboración entre instituciones y empresas. Por parte del Consejo Social asistieron a las jornadas el Presidente de la Comisión de Relaciones con la Sociedad y el Secretario.

Congreso Internacional “Medical Longevity and Healthy Aging” en el que colabora el Centro de Investigación Internacional para la Investigación de Envejecimiento de Elche (ICAR)

El ICAR que es una fundación privada de carácter científico bajo la tutela del Protectorado que ejerce la Generalitat Valenciana, en la que colaboran destacados miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche, ha participado con un stand en la 3ª edición de esta cita internacional sobre los avances, desarrollos científicos e innovación, relacionados con el envejecimiento saludable y la longevidad médica. Durante los días 17 y 18 de octubre su programa ha combinado la ciencia y la investigación con el desarrollo tecnológico y las tendencias más actuales reuniendo a científicos, expertos y tecnólogos de primer nivel mundial, enfocados a dar respuesta a cualquier persona con intereses sanitarios, sociales, empresariales y económicos.

XXX Gala de Entrega de los Premios de la Asociación de Jóvenes Empresarios de la Provincia de Alicante (JOVEMPA)

El Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche estuvo representado en el Teatro Principal de Alicante el 17 de octubre en este acto tradicional anual de los jóvenes empresarios alicantinos para comunicar los premiados seleccionados por un jurado. Una nueva edición para reconocer el talento empresarial y sus trayectorias empresariales recientes de personas, que han creado su empresa en la provincia de Alicante fruto de su iniciativa, esfuerzo, actitud y capacidad.

Comisión de Asuntos Académicos del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche

El 21 de octubre la Comisión Académica del Consejo Social tuvo una convocatoria extraordinaria por la urgencia de considerar entre otros asuntos los siguientes: modificación de bases de ejecución y funcionamiento del presupuesto vigente; aprobación de tasas para actividades de enseñanzas de formación permanente de la UMH; de talleres del proyecto Vida UMH; de cursos de nivelación; de cursos de preparación para las pruebas de acceso para mayores de 25, 40 y 45 años; de emisión de informes de solicitudes de Memorias de Verificación de másteres oficiales de la UMH; y de aprobación de la modificación no sustancial de un máster universitario de la UMH.

Entrega del Tercer “Premio Carlos Ros” de Economía, Empresa y Fiscalidad

El Salón de Actos del Consejo Social acogió el 22 de octubre la entrega de la 3ª edición del “Premio Carlos Ros” al mejor Trabajo de Fin de Grado (TFG) del curso 2023-2024, que otorga el Grupo Asesor Ros en el marco de desarrollo de su Programa de Actuaciones con el Consejo Social. El ganador fue el alumno Jorge Ripoll Soriano por su TFG titulado “Influencia de las variables económicas en el acceso a la vivienda de los jóvenes” que ha resultado elegido entre los tres finalistas con mayor puntuación del tribunal celebrado el 18 de julio. Por parte del Consejo Social participaron en este acto el Presidente, el Vicepresidente 2º y el Secretario, junto a los representantes del Grupo Ros y del grado en

Administración y Dirección de Empresas de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Elche.

VI edición de los Premios “UEPAL”, el 25 de octubre

El acto de entrega de estas distinciones que otorga la Unión Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL) contó con la participación de varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche y con la asistencia de una gran representación social y empresarial de la provincia. Los premios reconocen a personas y empresas que han destacado especialmente por su trayectoria durante los últimos doce meses y, especialmente, resaltó el galardón recibido por nuestro vocal D. **Antonio Martínez-Canales Murcia** y Decano del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales por la labor de formación organizada para sus colegiados.

Clausura 7ª edición de la “Noche de la Consolidación Empresarial” de JOVEMPA

El Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández estuvo representado el 28 de octubre en el MARQ de Alicante en el acto final de esta cita anual de la Asociación de Jóvenes Empresarios de la provincia de Alicante (JOVEMPA). Esta iniciativa, especialmente, promueve la relación entre organizaciones significativas con mucha trayectoria valiosa y empresas noveles, para extender sus buenas prácticas profesionales y empresariales en pro de su mejor afianzamiento y desarrollo futuro.

Reunión del Comité de Dirección de la AVAP (Agència Valenciana d’Avaluació i Prospectiva)

El Presidente del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche asistió por videoconferencia a esta convocatoria celebrada el 29 de octubre y en la que, entre otros temas, se consideraron informes de auditoría de la AVAP de 2023, se aprobaron reintegro de transferencias emitido por la Intervención General del ejercicio 2023, el presupuesto para 2025, y se conoció el informe del Director General de la Agencia.

Entrega de los Premios “ALFIL” a la innovación de la Asociación Terciario Avanzado, el 29 de octubre

El Auditorio de la Diputación de Alicante (ADDA) acogió la XI edición de estos premios con gran representación empresarial y social, para reconocer la apuesta de estrategias innovadoras con sentido elegidas por el Terciario Avanzado de la Provincia de Alicante, un sector transversal ligado a la competitividad de las empresas, a la digitalización, a la modernización, a la innovación y a la estrategia. Varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche asistieron a la entrega de sus reconocimientos.

Reunión de Secretarios de los Consejos Sociales de las Universidades Valencianas sobre el proyecto de estatutos de la Conferencia de Consejos Sociales (CCS)

Los días 29 y 31 de octubre tuvieron lugar sendas reuniones de los cinco secretarios de los consejos sociales de las universidades públicas de la comunidad valenciana, sobre la iniciativa planteada por la CCS de las universidades españolas para la modificación de sus estatutos, para analizar la propuesta remitida y valorar la presentación de algunas enmiendas a los mismos.

Jurado Final de la XI edición de los Premios de la Semana de la Innovación en la Gestión Universitaria de la UMH

Un año más el Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche ha participado en las deliberaciones de la fase final del jurado, reunido el 30 de octubre para decidir entre las propuestas presentadas por los miembros de la comunidad académica, sobre iniciativas o acciones que puedan suponer una mejora en la eficiencia o en la eficacia de las actividades universitarias y servicios administrativos de la UMH.

Jurado Finalistas del XXII Certamen “Innova Emprende 2024” de la UMH

El 30 de octubre el Secretario del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche ha participado en las deliberaciones del jurado decisor, sobre las ideas finales representativas de las oportunidades de negocio, que han sido presentadas a este tradicional concurso anual por los miembros de la comunidad académica y en las diversas categorías establecidas por el Observatorio Ocupacional de la UMH como promotor de esta iniciativa.

Acto de firma de creación de una cátedra para la investigación sobre la esclerosis múltiple “Manuel Peláez”

Tras meses de reuniones y trabajo se ha constituido una unidad específica sobre esta dolencia, contando con el mecenazgo de miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche y varios empresarios cercanos a los promotores de la cátedra. El documento que posibilita su puesta en marcha se firmó el 31 de octubre con la asistencia del Rector, la Vicerrectora de Economía y Sociedad, el Presidente y el Secretario del Consejo Social, y los donantes colaboradores para el arranque efectivo de esta importante iniciativa.

Otras actividades del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández en octubre

Desde el anterior Boletín Informativo las personas que ostentan alguna representación del Consejo Social en los órganos de gobierno de la universidad; de su Comisión Antifraude; del Consejo de Calidad de la UMH; de la Fundación del Parque Científico de la UMH; así como en entidades u organismos diversos en los que se participa, han asistido a las convocatorias periódicas que en el mes de octubre han sido del: Consejo de Gobierno de la UMH; Consejo Ejecutivo de la Fundación del Parque Científico de la UMH y de la Junta General Extraordinaria de VINCLE del Parque Científico; Jornadas y Foros del Club Información; y al Acto de Apertura Oficial del Curso 2024-2025.